

Haus, in dem wir tagen, mahnt uns durch seinen Zustand und durch seine Beschränkung daran, der Zukunft gedenk zu sein. Dazu bedarf es fortwährender Beobachtung unsers Geschäftsganges, wenn wir unsern Pflichten genügen wollen, und wichtiger Reorganisationen, wie der unsers Bauamtes. Ich kann und will nicht vollständig sein in der Aufzählung unsrer Aufgaben; das Gesagte wird genügen, um ein Bild des Masses unsrer Arbeit zu geben. Mein Bestreben wird ebenso der Bewältigung dieser Aufgaben gelten, wie meine Aufmerksamkeit der Pflege und Förderung der Elemente gewidmet sein wird, in denen unsre Bedeutung und Kraft wurzelt. Vor allem wird es mein Bestreben sein, die guten Beziehungen zu allen Behörden unsrer Stadt zu pflegen, die durch meinen Vorgänger angebahnt sind, und insbesondere Zeugnis abzulegen von dem hohen Werte, den es für uns hat, dass unsre Stadt der Sitz des obersten Gerichtshofes des Reiches und unsrer blühenden Universität ist. Den geistigen Interessen unsrer Schulen, von Wissenschaft und Kunst, wie der Förderung unsers Handels und Gewerbefleisses nach bestem Wissen und mit allen meinen Kräften zu dienen soll mein redliches Bemühen sein, und die menschliche Not und Armut darf eines menschlich fühlenden Herzens in mir gewiss sein.

Zu diesem allen bin ich Ihrer treuen Hilfe, meine Herren Kollegen, versichert, dazu erbitte ich mir Ihre Mithilfe, meine Herren Stadtverordneten, Sie bitte ich, vor allem überzeugt zu sein, dass ich Ihrer Stellung nicht nur die verfassungsmässige Mitwirkung in jedem Stücke wahren werde, nein, dass sie mir geradezu zur Beruhigung gereicht. Prüfen Sie genau und sorgfältig, und glauben Sie, dass Ihr Urteil mir jederzeit erwünscht sein wird. Des einen bin ich ja gewiss, dass dieses Urteil immer ein sachliches und nicht persönlich voreingenommenes sein wird.

Bei meiner Arbeit bin ich aber vor allem auch auf Ihre Unterstützung angewiesen, meine Herren Beamten. Sie haben mir nach meiner Wahl durch mannigfache Kundgebungen erwiesen, dass es mir gelungen ist, Ihr Vertrauen, ja ich darf vielleicht sagen, Ihre Liebe zu erwerben. Ich lege darauf einen hohen Wert und danke Ihnen dafür, um meiner Person wie um der Sache willen. Denn ich finde darin die Bürgschaft, dass Sie bestrebt sein werden, mir die Vereinbarung meiner persönlichen warmen Wünsche für Ihr Wohlergehen mit den strengen Anforderungen, die ich im Interesse des Dienstes stellen muss, zu erleichtern. Ich lege gern hier Zeugnis davon ab, dass ich in den Beamten unsrer Stadt eine Fülle von